

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto. 10 céntos
6 id. 7-80
12 id. 14-50 Idem id. atrasado 25

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIAS.....3 meses 5-50 ptas. ESTADOS com. }
ISLA DE CUBA...3 id. 7 } prendidos en la }
FILIPINAS.....3 id. 9 } union postal. } 3 meses 12 ptas.

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. ALFONSO I, número 25

TRASLADO.

El establecimiento de préstamos, situado en la calle de la Verónica, número 16, abrirá su nuevo despacho en 1.º de Junio.
Verónica, 14, con entrada por la calle del Romero, núm. 5. 115-d

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é hijo.

EL DIARIO.

Antes de las sesiones.

El tener que publicar ayer el Mensaje régio nos impidió dar á conocer los discursos que pronunciaron los señores Cánovas y Sagasta en la reunion preparatoria que sus respectivos partidos celebrarán. Aunque sea algo fuera de sazón no queremos prescindir de dar á conocer algo de sus discursos y muy singularmente del que pronunció el señor Sagasta porque sus frases rebosan un sentido monárquico excelente y un gran sentimiento patrio. También el señor Mártoz hizo elocuentes declaraciones que deben complacernos á los monárquicos. El señor Cánovas dirigió á los ex-ministros del partido conservador algunas frases que publica la prensa en extracto, inspiradas en su lealtad nunca desmentida y en su nobleza de miras.

Trasladaremos lo más esencial de estos discursos.

Declaraciones del señor Sagasta.

«No está personificada hoy la monarquía en esforzado varón; pero lo está en discreta y virtuosa dama que sabe cumplir á maravilla sus deberes constitucionales y que cuida de las cosas y de los intereses que, por su elevadísima mision, estan bajo su mano, con aquel amor que sólo se engendra en corazones jóvenes, llenos de sanas esperanzas y rebosando honradas ilusiones. A fortalecer estas sanas esperanzas y á realizar estas honradas ilusiones debe encaminarse el esfuerzo de todo buen español en bien de la patria, señores, porque la monarquía, aparte de que encarna toda la vida nacional y resume en sí grandes prestigios, inmensos sacrificios y hechos gloriosos de muchos siglos, es la ley, y la ley no debe inspirar menos respeto y tener menos fuerza cuando está representada por la virtud y la discrecion de una dama que cuando lo está por el valor y el talento de esforzado varón.

Quédese para los pueblos bárbaros el respeto á la ley por la personificación de la fuerza, que los pueblos civilizados, y sobre todo, las almas nobles, con más gusto se someten á la ley por ser ley, que por la fuerza de su personificación.

Serena y fuerte vive la monarquía en Inglaterra, á pesar de estar personificada por triste y delicada dama; y el pueblo inglés está orgulloso de esto, porque en esa egregia princesa ve el espejo de todas sus virtudes y los reflejos de todas sus glorias. En España también están hoy los destinos de la patria regidos por una egregia princesa, viuda también y acompañada por la inocencia, y como aquella también triste y virtuosa: ¡que no seamos los españoles menos nobles, menos hidalgos y menos generosos que los ingleses!

Ha perdido la monarquía, es verdad, con la muerte del malogrado rey una dignísima personificación; pero no ha perdido fuerza, porque para que no la pierda estamos aquí los monárquicos, hoy mas monárquicos que ayer por lo mismo que hoy asoman grandes peligros al estado social del mismo; sí, hoy más monárquicos que ayer, es el trabajo, es el crédito, es la libertad, es la paz y es la patria, y yo, que he dicho siempre que era monárquico porque era liberal, ahora tengo que decir que soy monárquico porque soy español y como español quiero, ante todo y sobre todo, la unidad y la independencia de la patria. (Muy bien.)

Con este espíritu monárquico se propone el gobierno desarrollar todo su programa sin vacilaciones ni flaquezas y desenvolver en leyes orgánicas el proyecto de ley de garantías que acordaron nuestros distinguidos

amigos los Sres. Alonso Martínez y Montero Rios como lazo de union dentro del gran partido liberal.»

Esto dijo, entre otras cosas, el señor Sagasta ante la mayoría del Congreso. También ante la mayoría del Senado dijo algo que conviene no olvidar.

«Se ha hablado, dijo, de pacto y de contrato respecto á la aceptación del poder por el partido liberal. Los señores senadores, así vitelios como electos, que me escuchan, no habrán olvidado las circunstancias difíciles en que el partido liberal aceptó el poder; pero yo debo declarar que el partido liberal aceptó el poder porque se le ofreció espontáneamente por quien podía ofrecerlo; el partido liberal debe el poder á la voluntad de S. M. la Reina.

Si con la voluntad de S. M. la Reina coincidieron ciertos consejos, tanto mejor para el que los diera, que en aquellos momentos hay que reconocer que procedió con grandísimo patriotismo. Yo creo que nunca ese ilustre hombre público ha hecho mayor servicio á su partido que el que le prestó con el consejo que se dice á S. M. la Reina. Coincidió, pues, la voluntad de S. M. la Reina con el consejo que se la dió; pero conste que el partido liberal no hizo trato ni contrato con nadie para aceptar el poder; el partido liberal no tiene más pacto que su conciencia y su honor, conciencia y honor que le obligan á defender hasta donde sus fuerzas alcancen la legalidad de la Reina legítima. ¡Buenos estaban los momentos aquellos para pactos y para contratos! No, no ha habido pacto ni contrato con nadie, y el partido liberal, si bien agradece la benevolencia que otros partidos le tengan, á ninguno se la demanda.»

Declaraciones del señor Mártoz.

«No es esta circunstancia, señores, de plantear aquí las líneas de programa ninguno, ni sería yo en todo caso la persona designada para tan difícil empeño. Con el arte que suele con la habilidad que le da su experiencia, con la elocuencia que siempre tuvo, ha dicho cuanto habia que decir á quien tocaba decirlo, que es el señor presidente del Consejo de ministros, á cuyas nobles y patrióticas declaraciones me asocio en todo, absolutamente en todo, no porque nadie me lo pida ni porque yo siento que esto sea una necesidad una condicion de las circunstancias en que me encuentro, sino porque así lo pienso y lo creo. A todo me asocio, así á lo que el señor presidente del Consejo de ministros ha dicho en punto á su enérgica determinacion de cumplir nuestros compromisos en el sentido progresivo, liberal y democrático, como todo lo que toca á nuestro deber honrado y leal de ponernos por escudo en defensa, si fuera preciso, de la seguridad y de la firmeza de la monarquía. (Muy bien.)

Peró algo para terminar estas brevisimas razones he de decir todavía. Yo tambien recuerdo con dolor muy hondo la muerte de aquel monarca tan joven, en quien se cifraban tantas esperanzas, en quien ahora se vinculan tantos recuerdos; pero en la tumba en que se sepultaron sus restos no se han sepultado todos los prestigios y toda la autoridad y toda la fuerza de la monarquía, antes bien, el tiempo ha acreditado y confirma todos los dias los hechos cuanto conviene á muchos pueblos, sobre todo á pueblos meridionales como éste, á pueblos poco acostumbrados todavía al ejercicio de la libertad (que cincuenta años de vida liberal son aun poco para las dificultades que la libertad trae consigo, que las trae como trae bienes), el tiempo y las circunstancias han acreditado cuanto conviene, sobre todo en estas tempestades de la vida social y política en que á veces parece que todos los horizontes se cierran, que en este naufragio general que se teme, exista y se afirme un poder permanente que quede fuera de los embates, de las corrientes y de los caprichos de la opinion, que unas veces acierta y otras yerra en sus elecciones.

Por eso yo, aquí á este partido y allá al sitio de la presidencia, si llevo á él, vengo é ire con todos mis antecedentes cualesquiera que sean las dificultades que esos antecedentes me traigan y con todas sus ideas, y principalmente con aquel concepto fundamental que tengo y no he perdido sobre la esencia y la forma, afirmando que lo que en circunstancias dadas es circunstancial, llegan ocasiones en la vida colectiva de los pueblos que se hace absolutamente sustantivo, porque alrededor de ello tienen que agruparse todas las fuerzas que quieren salvar la unidad de la nacion, la integridad de los principios, el orden en que hemos de sentarlos, la paz que es la primera necesidad de la vida de las sociedades humanas. (Grandes aplausos.)»

Discurso del Sr. Cánovas.

«El Sr. Cánovas dirigió la palabra á sus amigos, diciendo que no necesitaba hablar de nuevo de lo pasado después de la muerte nunca bastante llorada del Rey, porque repetidas veces habia hecho las manifestaciones que deoia á su partido; pero que de todas suertes, estimaba que no era conveniente añadir una

palabra más á lo dicho, ni necesario fijar un programa, que bien conocido era de todos.

Añadió que sólo se trataba de fijar la conducta práctica que la minoría conservadora debe seguir durante la primera parte de la legislatura que va á comenzar hoy, y tenia que insistir en lo que dijo á los diputados conservadores en la mañana de ayer. Del discurso de la Corona nada podía indicar, porque era un documento desconocido, y según sean las cuestiones que abraza, habrá de ajustar su conducta la minoría con servadora; anticipar hoy otras ideas que resolviera dicha conducta, sería tanto como hacer ver una impaciencia que no existe.

Dijo que en la primera parte de la legislatura cree que el gobierno ha de presentar un programa político importante; pero cree tambien que hasta llegar el verano sólo habrán podido constituirse las Cortes y abordar la cuestion electoral.

En cuanto á este último punto, manifestó que las actuales circunstancias reclamaban más que nunca la sinceridad electoral, no solo por las condiciones en que se encontraba el partido liberal, sino tambien porque una representación verdad habia de ser garantía sólida de afianzamiento de las instituciones. Y por esta razon se prometia que los individuos que formarían la comision de actas serían inflexibles contra aquellas que resulten defectuosas.

Tambien es probable, decia el Sr. Cánovas, que en esta primera parte de la legislatura se trate de la cuestion económica, y aconseja que se combatiera todo desbordamiento de gastos públicos, porque las presentes circunstancias reclaman solo economías; si bien no se opondría á lo que en favor del material del ejército y la marina se proyecte. Y existe otra cuestion que no nacerá del gobierno, pero que es importantísima porque afecta los intereses de las instituciones, cuya cuestion será indudablemente desarrollada con más amplitud en el Congreso que en el Senado. En esta cuestion á todo gobierno monárquico corresponde cortar las demasías ó amenazas de los enemigos de las instituciones, y solo las minorías, tambien de procedencia monárquica, deberían tener iniciativa y parte activa en este asunto cuando resulte deficiente la accion del gobierno.

Manifestó el Sr. Cánovas que en el discurso de la Corona, y sin que esto sea adelantar juicios basados en hechos desconocidos, podrá suceder que se muestre interés en zaherir los actos de anteriores gobiernos, especialmente del último que presidió; y en este caso espera que la minoría conservadora, por su propia dignidad y deber, y por el prestigio del partido, defenderá dichos actos.

Peró en todas estas discusiones, donde el amor propio padece, pudieran llevarse las discusiones á un terreno perjudicial, y el señor Cánovas recomendó á sus correligionarios que no excitén al gobierno, porque considera que sobre toda otra consideracion de partido existe una más importante, que es la de fortalecer la monarquía.»

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid, 11 de Mayo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: D. Venancio es uno de los padres más amorosos que la naturaleza ha querido mostrarnos en estos tiempos de fusionistas y de coalicion. No estaba satisfecho el héroe de Lillo de los triunfos alcanzados por su hija la Sinceridad, y ha querido ofrecernos una nueva muestra de lo que es capaz de hacer aquella criatura á la que tanto deben los jóvenes de la mayoría.

Se elegia hoy en el Congreso la comision permanente de actas. Confiando en las promesas del gobierno las oposiciones presentaban cinco candidatos dejando diez lugares á la mayoría. Peró la Sinceridad quiso hacer una de las suyas hábilmente guiada por su papá, y resultó que en vez de diez, son doce los lugares obtenidos por los ministeriales. Peró resulta tambien que uno de los intrusos en la Comision es el Sr. Cañellas cuya acta viene tan sucia que toda la potasa del mundo no es bastante para limpiarla. Total: que se ha producido un escándalo y que se ha evidenciado una vez más que el gobierno; en todo piensa menos en proceder con rectitud y en que se corrijan los gravísimos abusos cometidos en las elecciones. Si es elegido para la comision de actas uno que trae la suya llena de lunares, que garantías de im-

parcialidad puede ofrecer esa comision?

En el Senado no ha ocurrido nada de notable en la sesion.

Los conservadores han elegido una junta que dirija sus actos en la alta Cámara.

La componen los Sres. Calderon Collantes, marqués de Molins, Sanchez Ocaña, Llorente, marqués de Barzanallana, Rodriguez Rubi y Vaamonde.

Esta tarde circulan rumores gravísimos respecto á alteracion del órden público en el Norte de España.

En los centros oficiales lo niegan en absoluto; pero en la Bolsa ha habido grande agitacion y los rumores han tomado cuerpo al saberse que el señor Moret ha dirigido muchos telegramas á nuestros cónsules en la frontera francesa.

Quiera el cielo que no caigan nuevas desdichas sobre este infortunado país que tanto necesita librarse de los perturbadores de oficio.

La noticia de haberse terminado el tratado comercial con Inglaterra parece que ha producido alguna alarma en Cataluña; sin embargo, esta será forzosamente pasajera, pues el *modus vivendi* concertado no afecta directa ni indirectamente á los intereses catalanes. El convenio se firmó el 26 de Abril último, estableciéndose entre los dos gobiernos el compromiso de hacer simultáneamente en el parlamento la declaracion de su firma. El *modus vivendi* durará hasta 1892 y consta de tres cláusulas.

Segun el despacho de Londres de donde tomamos estos datos, los productos ingleses obtienen en España el trato de nacion más favorecida; en cambio, Inglaterra rebaja los derechos de su escala alcohólica, en forma que hasta los 30 grados los vinos españoles podrán entrar en Inglaterra pagando el derecho de un chelin por gallon. Estas estipulaciones rigen tambien para las colonias de ambos países.

Un periódico de la mañana dice que lo que se concede á la Gran Bretaña no es más que la facilidad de introducir legalmente en España lo que hasta ahora venia importando indirecta y subrepticianamente, haciendo pasar por Francia sus mercancías.

Suyo afectísimo, —M.

REVISTA EXTRANJERA.

La cuestion de Grecia ha empeorado tanto estos últimos dias que el temido desenlace de retirarse de Atenas los representantes de las potencias, ha sobrevenido al fin. La respuesta dada por el gobierno helénico á las naciones aliadas ha sido considerada por ésta como una negativa, y en su consecuencia los embajadores todos, excepcion hecha del de Francia, abandonaron la capital, despues de redactar una última nota declarando que la contestacion de Francia era insuficiente. Creyóse en un principio que el representante de Rusia se habia unido al de la república francesa; pero esto no era así, puesto que la causa de no haberse embarcado fué el hallarse en Lividia donde habia ido á complimentar al czar.

El primer acto de los embajadores, despues de su retirada, fué enviar al gobierno de Atenas una declaracion anunciándole que la escuadra aliada bloquearía inmediatamente los puertos griegos; sin embargo, las cosas continuaban hoy en el mismo estado y sin que hubiera sobrevenido la ruptura de hostilidades. Es más, creyase que las potencias darían un nuevo plazo á Grecia para el desarme, trascurrido el

cual, acordarían el obligar á dicha nación á someterse por medio de la fuerza.

La prensa oficiosa de Atenas afirma que Grecia no quiere turbar la paz de Europa, añadiendo que las fuerzas que se están concentrando en la frontera no tienen más que un carácter puramente defensivo. Entretanto y á pesar de estas seguridades, el pueblo ateniense está dominado por un ardor bélico tal, que según los últimos despachos, en las circunstancias actuales, sería muy difícil, sino imposible, que el gobierno cediese á imposiciones que allí se consideraran opuestas á la honra nacional.

* *

A su vez la prensa francesa truena contra las naciones aliadas y principalmente contra Inglaterra, porque no se ha aceptado lo que ella llama sus buenos oficios. Califica de inicua la conducta de la diplomacia británica y sostiene que capitanea contra la república francesa la coalición de la envidia.

Los periódicos ingleses, por su parte, sostienen que las naciones deben confiar al sultan de Turquía el encargo de dar una dura lección á los griegos á fin de demostrarles su impotencia; sin embargo, en las palabras del *Times* debe haber poca convicción respecto á la pureza de intenciones de las naciones aliadas, pues en Londres la conducta de Rusia inspira desconfianza, como así lo demuestra un artículo del *Morning-Post*, acusando á aquel gobierno de lo que está pasando en Grecia, y sosteniendo que el gabinete de San Petersburgo, alienta y anima secretamente la resistencia de los griegos.

Las últimas noticias aseguran que el presidente del Consejo de ministros de Grecia señor Gelyaneri, ha enviado una circular á los representantes de dicha nación en el extranjero, exponiendo la verdadera situación de las cosas á consecuencia del bloqueo internacional. En el citado documento se indica que tal situación pone á Grecia en estado de hostilidad contra las potencias, y en estado de inferioridad respecto á Turquía, la cual conserva completa libertad en los movimientos por mar, además expresa el terror de que Turquía aproveche las ventajas del bloqueo para atacar á Grecia.

* *

El movimiento socialista obrero que en Decazeville parece haber cedido algo, se reproduce en Alemania, pues según noticias de Weimar, entre los trabajadores del ferrocarril se ha producido una colisión á causa de que mientras unos se resistían á trabajar, pidiendo aumento de jornal, los otros se oponían á la huelga. En Decazeville se han celebrado varias reuniones los delegados de los tres comités obreros de la cuenca carbonífera á fin de convenir los medios conducentes á un arreglo con la compañía. Las negociaciones, al decir de los bien informados, están muy adelantadas y se espera la pronta terminación de las huelgas.

En cambio en los Estados Unidos los progresos del anarquismo colectivista son tan grandes, que todas las clases piden allí al gobierno que reprima el movimiento revolucionario que en Chicago y Milwaukée se acaba de mostrar tan poderoso.

* *

Mucho se ha comentado la exclusión de los oficiales extranjeros en las grandes maniobras militares alemanas. La prensa francesa sobre todo ha censurado este acuerdo, dándole un alcance que niegan los periódicos de Berlín. Según parece, la exclusión fué concertada por todas las demás potencias y Alemania no hizo más que conformarse; por lo demás los agregados militares de las legaciones de Berlín asistieron á las próximas maniobras como asistieron á las anteriores.

A. DE L.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Viena 9 (3'50 tarde, recibido con retraso).—Han ocurrido nuevos incidentes entre las avanzadas turca y alemana, temiéndose que á esta hora se hayan roto las hostilidades.

La escuadra aliada continúa el bloqueo, y los griegos siguen afirmando que por ese procedimiento no habrá nada más que guerra.

Constantinopla 9 (4'35 tarde).—Ha salido de esta capital, en virtud de órdenes superiores, el representante de Grecia. Rusia, Inglaterra, Austria, Alemania é Italia, hacen causa común para emplear medidas coercitivas que tiendan á reducir al gobierno griego.

Los turcos persuadidos de esto provocan á los griegos.

Londres 9 (5'40 tarde, via de Bilbao, recibido con retraso).—Los últimos telegramas de New-York anuncian que la agitación obrera se propaga en diferentes ciudades de los Estados-Unidos.

Ayer se celebraron algunas manifestaciones tumultuosas, y para hoy temense otras nuevas y más imponentes, sobre todo en Cincinnati.

Roma 9 (4'10 tarde).—Su Santidad Leon XIII, en el próximo consistorio secreto que se celebrará el día 7 de Junio, creará cardenales á los arzobispos de Rannes, Reims y Burdeos.

Los nuncios de París y de Madrid no serán creados cardenales hasta el consistorio que se celebrará en el próximo mes de Setiembre.

Atenas 9, (7'25 noche) recibido con retraso.—Acaba de verificarse en esta ciudad una gran demostración popular para pedir al gobierno que declare inmediatamente la guerra á Turquía y á la vez que se ponga al frente del ejército concentrado sobre la frontera.

Los manifestantes entregaron al presidente del Consejo de ministros, una petición á la cual contestó: «Que la cuestión de paz ó de guerra debe resolverse únicamente por el voto unánime de la nación.»

Los ánimos hallanse tan excitados que la guerra es ya inevitable.

Ayer llegó á esta ciudad el general Turr, celebrando enseguida una larga conferencia con Mr. Delyannis, ofreciéndole tomar el mando de una legión de voluntarios extranjeros.

Mr. Delyannis, agradeciendo muchísimo tan generosa oferta, la aceptó desde luego y le dijo que pondría á su disposición una gran cantidad en Londres y Marsella, con el objeto de que pudiera pagar á los voluntarios que se alistaban bajo sus órdenes.

Atenas 10 (7'10 noche).—A las doce de la noche última, zarpó de la bahía de Suda la escuadra internacional, dirigiéndose á las aguas griegas.

Rusia, siguiendo el ejemplo de Francia, se ha negado á tomar parte en la demostración naval.

La Sublime Puerta ha dirigido una circular á las potencias acerca de la retirada del representante otomano en esta capital.

Dícese que dicha medida fué tomada para afirmar el acuerdo de las grandes potencias.

Londres 10, (11'40 mañana, via de Bilbao).—Los soldados ingleses han abandonado la plaza de Suakin dejándola en poder de las tropas egipcias.

Despachos recibidos hoy de Pekín dicen que el barrio hino de Monolulu ha sido destruido por un voraz incendio, habiendo quedado sin asilo mas 800 personas.

Roma 10, (4'45 tarde).—Continúa el cólera causando víctimas en Brindis, Ostuni, Latrano y Santa Susana.

En Venecia durante las últimas 24 horas han ocurrido 13 invasiones y 8 defunciones y en Hari durante el mismo tiempo 26 invasiones y 10 defunciones.

La emigración de las familias pudientes al extranjero aumenta cada día.

Atenas 10 (5'35 tarde).—Háse negado resultadamente el rey á aceptar la dimisión del ministerio.

El rey ha escrito una carta de su puño y letra al señor Delyannis, manifestándole su negativa y añadiendo que él es el que debe sacar al país de las actuales circunstancias.

El señor Delyannis, le ha contestado que insistía en su dimisión porque los grandes intereses del país exigen una pronta solución y que él no puede ordenar la desamoviliación y el desarme sin menoscabo de la dignidad nacional.

AYUNTAMIENTO.

Bajo la presidencia del señor Ortiz, se reunió el municipio á las tres de la tarde de ayer. Principió la sesión por darse cuenta del fallecimiento del administrador del Macelo: á continuación se leyó un oficio del gobernador en el que se ordenaba se consignara en los presupuestos de 1886-87 el importe de las canti-

dades que los ganaderos están obligados á satisfacer al ayuntamiento de Zuera por el aprovechamiento de los montes Pedregal y Puitrosco; se acordó pasara á la sección primera. Así mismo pasó á la sección segunda el decreto recientemente publicado por el ministerio de Fomento, por el que se encarga el Estado de la instrucción primaria y normal á cargo antes de los municipios.

Dióse cuenta y pasó á la primera sección un oficio del gobernador, traslado de la real orden por la que se desestima una instancia del Ayuntamiento de esta ciudad, pidiendo que los montes Puitrosco y Pedregal vuelvan á poder de los municipios de Zuera y Zaragoza.

Se acordó pasara á la sección segunda un oficio del gobernador dando cuenta de la subasta celebrada para la construcción de escuelas de la Victoria, la que se adjudicó á don Andres Moreno. Se aprobó el emplazamiento de las escuelas de Miralbuena y Las Casetas.

Por no encontrarse presentes los señores autores de dos mociones, se dejaron para la sesión inmediata.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión á las tres y medio.

* *

Momentos despues de haberse levantado la sesión anterior, daba principio la extraordinaria compuesta del ayuntamiento y junta municipal para proceder á la aprobación de los presupuestos. Se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada, y á continuación fueron leídas y aprobadas sin discusión alguna diferentes partidas de los presupuestos. Al llegar á la relativa á instrucción, el Sr. Sala hizo la oportuna observación de que se retirase la correspondiente á aquella, pues así lo creía procedente dicho señor en vista del real decreto últimamente publicado. Pide la palabra el Sr. Gimeno Rodrigo y se opone á que se elimine, pues en su juicio el decreto en cuestión no está muy terminante. El Sr. Gállego tercia en el debate, y de los datos que lee resulta que el gasto total para el municipio en concepto de instrucción es de 151.498 pesetas y 75 céntimos: los ingresos para atender á estos gastos no suben mas que á 126.865 y 19 céntimos de modo que eliminándose esa partida se ahorra el ayuntamiento: en vista de esto se acordó eliminar de los presupuestos dicha partida.

Se aprueban tambien las partidas correspondientes al sostenimiento de la casa Amparo.

El Sr. Sala pide y obtiene la palabra: se declara enemigo del establecimiento de la asistencia médica domiciliaria, ó sea del proyecto de establecer casas de socorro, para cuyo sostenimiento se pedían por el ayuntamiento 40.000 pesetas. Dice (con sobrada razón, á nuestro juicio) que no se explica la necesidad de dicho servicio cuando hace treinta años que nos pasamos sin él; y que se explica menos el deseo de establecerlo, cuando el ayuntamiento apenas puede atender á otras obligaciones.

El Sr. Peiro, de la junta de asociados, pide la palabra y viene á corroborar lo dicho por el Sr. Sala, «no acertando, dice, á explicarme el por qué de ese proyecto.» Esto mismo nos pasaba á la mayoría de los presentes.

Habla el Sr. Gállego para decir que está conforme con la idea, pero no con lo que para su sostenimiento se quiere presupuestar. El Sr. Cazarro, remontrándose á las esferas del sentimentalismo más puro, defiende el proyecto, y probó el encabezamiento de su discurso, es decir, lo que aseguró de *no saber hablar*. El Sr. Quintero, que vé conmovido al auditorio despues del discurso del Sr. Cazarro, (pues discursos como los suyos hacen llorar á cualquiera) aprovecha esta circunstancia para seguir excitando los sentimientos de la Junta municipal.

Despues hizo oír su voz, representante de la razón en este asunto, el señor Sala diciendo era hacer un agravio á esta benéfica y heroica ciudad, el decir que alguien moría abandonado por falta de asistencia médica.

Seríamos interminables si á dar cuenta fuéramos de toda la discusión: baste decir que á las siete de la tarde acababa la sesión, despues de haber estado discutiendo tres horas, y sin conseguir acuerdo.

Ultimamente y á propuesta del señor Gimeno Vizarrá, y en vista de que en cuatro votaciones no se había fijado más que el establecimiento del servicio pero no su dotación, se quiso proceder á nombrar una comisión que propusiera lo más conveniente: pero no habiendo número de asociados, pues se habían marchado aburridos, durante corto descanso que hubo de cinco minutos,

se acordó continuar la sesión pasado mañana.

Eran las siete y cuarto.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Ultima creación de la casa Farina: Jabon de agua de Colonia.

GACETILLAS.

Todo lo que sea contribuir al prestigio del Trono y á demostrar nuestros sentimientos monárquicos ha de encontrar eco en El Diario de Zaragoza.

Por esto, si se confirma la noticia que ayer dá *La Alianza Aragonesa*, la prestaremos nuestro modesto apoyo, como creemos lo prestarán todos los buenos monárquicos.

Hoy ha terminado el eminente jurisculto Sr. Marton y Gavin el discurso que ayer comenzó en defensa del procesado Tomás Turon por la causa de Morana. El ilustrado defensor, con elegantísima frase, adecuada entonación y magnífica elocuencia, ha pronunciado un discurso modelo de oratoria forense, en el que tanto se miraba lo bello de su forma como el profundo de sus pensamientos. Ha demostrado que Tomás Turon no podía ser considerado como cómplice, y ha combatido en este sentido á las acusaciones pública y privada.

Despues ha comenzado su informe el defensor de Carrucho Sr. Gorrioz.

No publicamos los extractos de los discursos (que por cierto muy exactos nos los facilitaba un querido amigo nuestro), porque como ya dimos todo lo esencial de la causa, los informes tienen necesariamente que versar sobre la apreciación de los hechos y apreciación de prueba; lo cual ofrece sin duda esencial interés dentro de la causa, pero no en tan alto grado para el público.

Tenemos la satisfacción de participar á nuestros lectores que practicado por nuestro querido amigo el ilustrado catedrático señor Solano, el exámen ó análisis de las hojas de vida que nos fueron remitidas de Borja, ha dado por resultado no ser el *mildeu* la enfermedad que padecen, si no la Erinosis (vulgarmente sarna).

El desarrollo de esta se impide y se aminoran sus efectos con aspersiones de sulfuro cálcico al dos por ciento.

Con gran concurrencia han continuado los ejercicios para la plaza de directora de la escuela Normal. Las tres opositoras continúan haciendo ejercicios brillantes.

La administración de propiedades y rentas de esta provincia publicará muy en breve la siguiente circular.

En el *Boletín oficial* de esta provincia correspondiente al día 20 de Marzo próximo pasado y en la aclaratoria publicada por el mismo periódico el 6 de Abril se previene á los señores alcaldes que procediesen á la formación de la matrícula industrial para el año económico venidero llenando solo las cinco primeras casillas ó sean las del número de orden y tarifa, nombre y apellidos de los industriales, profesión, domicilio y cuota para el Tesoro dejando en blanco las demás hasta que fuera conocido el recargo que ha de sustituir al de la sal.

Se previene tambien en la aclaratoria que las indicadas matrículas se conserven en poder de los respectivos ayuntamientos hasta que esta administración les indicase la fecha en que hayan de remitirse, pero apremiando el tiempo y siendo este uno de los servicios más urgentes y perentorios de la administración se hace necesario que los alcaldes manden á esta dependencia las referidas matrículas en el plazo más breve posible y en el estado en que se encuentran con arreglo á lo prevenido en aquellas circulares.

Nosotros lo sentimos por «La Alianza Aragonesa, pero la verdad que los hechos no dan la razón. Las divisiones de *Isariotes* y *Fariseos* ahondan más y más de cada día.

El sábado, según leemos ayer en nuestro querido colega *Diario de Azos*, se eligió nuevo comité constitucional, y en efecto, ya hay una fracción porción del partido que tiene la elección por ilegal y nula por tanto.

Añade nuestro colega, que solo se ocupa de relatar hechos:

«En definitiva, las divisiones del partido se han agravado, pues cuanto más públicas se hacen más difíciles de reparar son las diferencias.

El comité quedó constituido por el señor marqués de Ayerbe, presidente; Sres. Naval, Zaval, García y Blasco, vocales, y secretarios los Sres. Aguirre, Laguna, Almenara y Castan.

Apenas terminada la eleccion, ya se hablaba de la dimision del señor marqués de Ayerbe.

Sin embargo, hoy nos parece que la noticia no tendrá confirmacion inmediata.

En cambio es segura la publicada por dos periódicos locales sobre la publicacion de un folleto titulado «Como se desorganiza un partido.» Su fondo encerrará indudablemente detalles de suma curiosidad por contener la historia intima de estos y otros comentados sucesos.»

Efectivamente, nosotros tambien hemos oido que este folleto aparecerá pronto, y que dará mucho que hablar. ¿Qué tal?

Las luchas de *Iscariotes* y *Fariseos* continúan y cada vez con más encono. Esperamos acontecimientos.

Anoche á las nueve falleció en esta capital, nuestro querido amigo D. José Marraco y Coronas, rico propietario que gozaba de generales simpatías.

Reciba su apreciable familia la expresion de nuestro más sincero sentimiento.

Ante distinguido y numeroso concurso se verificó anoche en Pignatelli el beneficio del eminente actor señor Valero, con la conocida obra *La Carcajada*. El Sr. Valero mostró en esta produccion, que sus facultades no han decaido, dominando las dificultades de su papel con la maestria de siempre.

La comedia de gracioso *El Maestro de Escuela*, hábilmente ensayada por tan distinguido actor, ofreció con todos los pormenores el exacto cuadro de una escuela de aldea, y el beneficiado caracterizó á maravilla al pobre pedagogo victima de las imposiciones de los caciques.

Los Sres. Valero muy bien sus papeles.

Al final de los actos del drama salieron á las tablas los actores y repetidas veces á la conclusion del tercero, el director de la compañía, frecuentemente interrumpido por unánimes aplausos durante la representacion.

La comision provincial, en sesion que ha celebrado esta mañana, se ha ocupado en el despacho de varios expedientes de entrada y salida de acogidos en los Hospicios provinciales.

Tambien ha consignado su informe al gobernador en varios asuntos de administracion local.

Mañana se verá en la Sala segunda de lo criminal de esta Audiencia en juicio oral y público, la causa instruida por el juzgado de Pina contra M. E. por quintuple violacion.

El ministerio fiscal pide para el procesado las penas que en conjunto hacen la suma de 40 años de presidio.

El director de la «Crónica de

Vinos y Cereales, D. Cecilio S. de Laitiegui, ha publicado un utilísimo folleto con el titulo de *Milveo Antracosis, Hielos tardios*, cuyos tres puntos trata con gran conocimiento y estudio.

Se vende al módico precio de *cuarenta céntimos* de peseta en las principales librerías.

Mañana se ocuparán las Salas de esta Audiencia en el despacho de los asuntos siguientes:

Sala de lo criminal. Juzgado de Sos. Juicio oral contra E. E. y otros por hurto de leñas. Abogado Sr. Roncalés.

Juzgado de Sos. Juicio oral contra Q. R. y otros por lesiones. Abogado Sr. Cantí.

Juzgado de Pina. Juicio oral contra M. E. por violacion, abogado Sr. Gorri.

El letrado de esta Delegacion de Hacienda, D. Severiano Bruyel de la Cueva, ha sido encargado por real orden de la representacion del Estado en juicio ante la Audiencia y Juzgados de esta provincia.

En Tarazona tuvo lugar la inauguracion del círculo turianonense el día 3 del actual.

Segun carta que recibimos de nuestro estimado amigo D. Miguel Moncayo, el acto estuvo brillante en extremo.

Dió principio con un breve y elegante discurso del presidente del círculo, siguiendo otro del señor secretario del mismo.

A continuacion se ejecutó un escogido concierto, terminando la fiesta con el baile que proporcionó grato solaz á las bellas, que realizaban la animacion de la fiesta, á la cual tambien asistieron las autoridades civiles y militares.

En la mañana de hoy se ha celebrado en la iglesia de San Gil Abad, el matrimonio de nuestro querido amigo y correligionario el rico propietario de Longares D. Fulgencio Sancho de Aranguren, con la bella y distinguida señorita doña Angela Peralta y Abadía.

La bendicion nupcial les ha sido dada de manos del ilustrísimo señor vicario general y gobernador eclesiástico de Pamplona D. Antonio Pueyo.

Han sido padrinos de esta boda, el señor D. José María Temprado y la señorita doña Francisca Peral de Azara; y testigos el excelentísimo señor áaron de Mora, tío de la desposada y D. Pedro L. Gállego.

Damos la enhorabuena á los novios á quienes deseamos una no interrumpida luna de miel.

No insertamos hoy los extractos de las sesiones del Senado y Congreso porque carecen de interés, pues se reducen á dar lectura á los dictámenes de la comision de actas.

La del Congreso quedo constituida, nombrando presidente al señor marqués de Valdeterrazo y secretario al señor Testor. Los señores Molleda y Garrido Estrada, correligionarios nuestros, han sido elegidos para formar parte de esta comision.

La Comision provincial ha comenzado hoy el escrutinio del reparto del contingente provincial, quedando sobre la mesa los antecedentes para ultimarlos en otra sesion.

Como hace algunos dias hemos

dicho, en la próxima semana tendrá lugar el primer concierto inaugural que esta sociedad prepara para su segunda temporada: los que deseen inscribirse como socios abonados, pueden pasar á la contaduría de dicho teatro todos los dias no festivos, de nueve á once por la mañana, y de cinco á siete por la tarde.

Acompañada de un atento besa la mano del vicepresidente de la Comision provincial, hemos recibido hoy un ejemplar de la exposicion dirigida á las Cortes para que se impugnen los proyectos del ministro de Hacienda francés relativos á las tarifas de vinos españoles.

Agradecemos el recuerdo.

En breve se procederá al reparto de cuatrocientos pares de alpargatas entre los penados de San José.

D. Alfredo de Arce, se ha encargado de la direccion del centro y seccion de telégrafos de esta capital.

El día 20 del actual se celebrará en La Almolda, el arriendo en venta libre de todas las especies sujetas al impuesto de consumos.

Ceferino Borraz Ramiro y Salvador Palacios Royo, se presentarán en la alcaldía para enterarles de cierto asunto.

El día 18 á las diez de la mañana, se subastarán los consumos en la casa consistorial de Langa.

En Villarroya de la Sierra, y en el día 18 del actual, se subastarán los consumos bajo el tipo y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en la respectiva secretaria.

Con igual objeto se celebrará otra en Utebo el día 21 del actual á las doce de su mañana.

Con el mismo objeto se celebrará subasta el día 20, en los pueblos de Maluenda y Pleitas.

Ha tomado posesion de su destino D. Sebastian Lopez, nombrado oficial del registro civil de esta provincia.

La guardia civil de Calatayud ha puesto á disposicion de aquel juzgado á dos individuos que se habian apaleado: de la lucha salieron levemente heridos.

A la señora viuda del capitán D. Manuel Ciria le han sido concedidas dos pagas de toca.

Ayer fué conducido al hospital un hombre que se hizo algunas contusiones al caerse de un carro.

Se han presentado algunos casos de viruela en El Frasno.

En Fuentes de Ebro se ha desarrollado la enfermedad variolosa en tres ganados.

En un olivar del Cigarral fué detenido un pastor que habia hurtado un carnero, reconocido éste en el matadero resultó de malísimas condiciones de salubridad.

El pastor ha sido llevado á los tribunales.

Necrología. — Licencias expedidas en el día de ayer, en la administracion de arbitrios municipales para inhumar cadáveres en el cementerio de Torrero.

Antonia Rivas, 61 años, San Cris-

tóbal 2.—Cornelio Bergue, 75 años, Libertad 11.—Daniela Pizarro, un mes, Pignatelli 64.—Angel Villarroya, 2 años Cortesias 3.—Josefa Aznar, 64 años, San Martín 10.

Esencial es la duda en la conciliacion humana y aún hay personas que consideran los medicamentos y los médicos como su peor enemigo, y fuerza es repetir á los anémicos, á los cloróticos, á los enfermos de empobrecimiento de sangre, que pueden curarse en breve tomando el *Jarabe ó Vino de quina ferruginoso* de Grimault y compañía que reúne en perfecta combinacion el hierro, elemento constitutivo de la sangre y la quina real, el primero de los tónicos propiamente dichos y posee un gusto agradable y es fácilmente digerible.

Las GASEOSAS refrescantes aromáticas

de ARMISEN, premiadas en la Exposicion Aragonesa, son preferidas hace diez años por el público que ha sabido apreciar con el uso, la superioridad de éstas sobre todas las similares. Se venden en paquetes para doce vasos, á un real, y en cajitas elegantes con aromas especiales á dos reales, en la farmacia de ARMISEN, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias y droguerías.

LA ORIENTAL, Coso 58.

Gran surtido en esponjas para tocador, baño y coches.

VALDIÑON, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

Alcance Telegráfico.

Paris 9 7'45 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

El señor Tricoupi á quien el rey de Grecia habia ofrecido la formacion del nuevo ministerio, se ha negado aconsejando al rey que convoque la Cámara á fin de que la misma tome la iniciativa sobre el cambio de gabinete.

M.

Madrid 12. 11'30 mañana.

Director «Diario de Zaragoza.»

La «Gaceta» de hoy autoriza la emision de 1.124.000 billetes hipotecarios sobre Cuba, de 500 pesetas, que devengarán el interés del 6 por 100.

M.

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso 61 junto al Teatro Principal.

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Seccion religiosa

Santo de hoy.—Santos Domingo de la Calzada, Nereo, Aquileo y Paneracio.

Idem de mañana.—Santos Pedro Regalado, Servacio y Mucio.
Gala con recepcion por cumpleaños de S. M. el Rey D. Francisco de Asis de Borbon.

SOL.—Sale á las 4'48.—Pónese á las 7'05.
LUNA.—Sale á las 2'49.—Pónese á las 2'29.

Cultos para mañana.

Cuarenta Horas.—En San Felipe y Santiago, de seis y media á ocho.

Visita de María.—Se hace la visita á Nuestra Señora de Monserrat, en San Pablo.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las siete y tres cuartos.

Misa de Infantes.—En la santa Capilla, á las cuatro.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve.

Funciones religiosas.

En Jerusalem, misa y comunion general, por la Asociacion de las señoras de la Vela.

D. Cornelio de Bergue y Reyne ha fallecido R. I. P.

Su viuda doña Rita Bellido, hija, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, Suplican á sus amigos que le encomienden á Dios, y asistan al funeral que en sufragio de su alma, se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Gil, el jueves 13, á las once de la mañana.

El duelo se despiden en el templo.

348 1d

BOLSA DE MADRID DEL 11 DE MAYO.

4 por 100 perpetuo interior 59'20
4 por 100 exterior 59'35
4 por 100 amortizable 75'60
Billetes Cubas 88'90
Acciones Banco España 338'75

BOLSA DE BARCELONA DEL 11 DE MAYO.

4 por 100 perpetuo interior 59'25
Mercantiles 60'00
Coloniales 88'00
Nortes 74'50
Francias 33'85

Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Día 11 de Mayo.

Horas	Altura barométrica	Temperatura.	VIENTO.		Estado del cielo.
			Urbano.	Fuerza	
9 m	744'73	19'0	0.	Viento	Nuboso
8 t	742'50	24'5	N.O.	Brisa	«

Temperatura máxima sol 32'1.
Id. mínima á cielo descubierto 9'5
Lluvia 0'0 milímetros

Gran taller de encuadernaciones y libros rayados de **Emilio Fortun**, Cinco de Marzo, número 2.—Especialidad en rayados y encuadernaciones; elegancia, y solidez económica.

¡¡¡Ganga!!!

Por ausentarse su dueño, se vende un magnífico piano vertical de siete octavas, en perfecto estado; se dará muy barato; fotografía de Juez y Larray, porches del Paseo, número 14, plantá baja. 347 3pp

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal.

Funcion para hoy. 14.º de abono turno par. La ópera en cuatro actos, «Poliuto ó los mártires.»

A las ocho.
Entrada á palco 1 peseta.
—Id. á paraiso, 75 cts.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco hispano-portuguesa.

GALLETAS
y
BIZCOCHOS FANTASIA
de
Martinho y C.ª
Proveedores de la Real Casa
ESPECIALIDAD.

LA MÁDRILEÑA
San Felipe, 13.

Caja de préstamos.

Hay de venta un buen surtido en sillas de regilla muebles, capas, alhajas, drajes, relojes y cadenas de oro y plata, máquinas «Singer» y otros objetos.
Libertad, 5.
316

TIPO-LITOGRAFIA

ARTICULOS DE ESCRITORIO

A. A. Oliván é hijo
Coso, 32.

Primera casa en
Tarjetas de visita
ALTA NOVEDAD.

AGUA MINERAL
EMINENTEMENTE RECONSTITUYENTE
CLORURO SÓDICO, BICARBONATO, ARSENICAL
(25 miligr. de Arseniato de sosa por litro).
LA BOURBOULE
UNO A TRES VASOS AL DIA
Fuy-de-Dôme, (Francia)
Regenera los niños debilitados y las personas debilitadas.
Linfatismo. — Entericitis de las vías respiratorias. — Bronquitis, Asma, etc. — Haimatocianosis. — Diabete. — Fiebres intermitentes.

Zaragoza, Rios hermanos.— Pedidos a C. A. Saavedra, Taitbout, 55, París.

CEMENTO NATURAL
de Zumaya.
premiado en varias exposiciones, a 14 reales quintal de 46 kilogramos.
Los envases se pagan por separado.
CONTAMINA, 20.

Denda del Estado

Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, 1, 19, Roberto Ropollés. 571

A voluntad de su dueño se vende una posesion de 25 cahices de tierra, con casa, buenos locales para vacas y caballerías, corrales, árboles frutales, parras y viña; y un campo de 27 cahices; dará permomenores, D. José Carretero calle de la Leche, núm. 8, 2.º piso. 873

Persianas

De cuantas clases, medidas y precios puedan desearse.
Venta por mayor y menor.—Se arreglan y pintan toda clase de persianas.
Espartería de Diarte.
Mercado, 31 y 32
esquina a la calle de Casta-Alvarez.
En dicho establecimiento continúa la venta de hoja de maíz superior a 2 pesetas arroba. 899

Almoneda.

Se hace de varios colchones, una máquina de coser de sastré y otra en blanco, media sillería, en la calle de Palomeque, número 26, piso tercero. 332

En la villa de Alagon, Barrio Nuevo, número 8, hay de venta 60.000 plantas de pimentoneras inmejorables. 329

Todas las misas que se celebren mañana 13, en la santa capilla de Nuestra Señora del Pilar, se aplicarán en sufragio del alma de
D. Martin Navasal y Mange
que falleció el 11 de Mayo de 1882.
Su viuda, hijos y demás familia, suplican la asistencia. 342 1p

Contra las **afecciones crónicas del pecho Escrófulas Raquitismo—Conjunción—Debilidad general.**
EL MEJOR REMEDIO ES LA EMULSION FACI
de aceite de hígado de bacalao hipofosfitado.
Facil de tomar y digerir y de efectos bien comprobados por la experiencia. No provoca nauseas ni diarrea; excita el apetito y fortifica toda la economía, frasco 14 reales.
Farmacia de Faci D. Jaime I, núm. 1, Zaragoza.

HAY SIEMPRE UN COMPLETO SUPTIDO DE alpargatas, tramilla y liza
tanto nacional como extranjera
en el establecimiento de **GIMENEZ**
Pignatelli, 15 y 17.

L' UNION
Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828.
DESDE SU CREACION HA SATISFECHO POR SINIESTROS ciento quince millones de ptas.
SUS GARANTIAS ACTUALES SON:
Capital social (cuarta parte) pesetas 10.000.000
Reservas, pesetas 4.960.000
Primas a cobrar 31 Diciembre 1883, ptas. 51.559.553'62
Total de pesetas 69.519.553'62
O reales vellon. 278.078.214'48
El Subdirector en Zaragoza, D. Blas Lacambra; Santiago, 14 64

Buena ocasion.
En el almacén de cristales Torre-Nueva 40 y 42, hay de venta una buena partida de cajas procedentes de embases que se dan al precio de leña llevándolas todas. 323 2p

Vino por el propio cosechero. En la bodega calle de Argensola, número 6, (antes Señales), se vende seco y limpio a razon de 16 reales cántaro. Tambien se expende añejo (de ocho años) embotellado, premiado en la Exposicion con «Medalla de primera clase», a seis reales botella con casco. 294 7pf

VENTA.
De un huerto frente al Manicomio Modelo, de cabida medio cahiz con arboles de excelentes frutas de todas clases, parras escogidas de buen fruto, casa y buena balsa, se enseñara todas las tardes, dirigirse San Pablo, 82, farmacia. 116

A diez minutos de la puerta de Santa Engracia, se vende un magnífico huerto de recreo cerrado de hermosa tapia, con frutales de todas clases, y entrada de carruaje; razon Escuelas-Pias, número 20, tienda. 302 1p

Colchones de cinco cuarterones de lana blanca, nueva y superior, se venden dos en la calle de Zamoray, antes Candil, número 11, piso segundo, se enseñaran todos los dias de cuatro a seis de la tarde; no se admiten roperas. 314 1po

Se venden un sillón propio para un oratorio ó presidencia, dos figuras con sus pilastras propias para un jardín un tocador, de caballero y una butaca para tocador de señora; Coso 78, frente al Teatro, informaran en la portería. 325 1p

Anisete Campos.
Se vende en esta capital en la pastelería del señor Bazan, Coso, 47 en la del señor Lac, Mártires, 18, en la droguería de Gonzalez Boggiero, 15, y en la fabrica de Agustín Campos, en Sástago.

APARATOS CONTINUOS

Para la Fabricacion de Bebidas Gaseosas de todas clases, Agua de Seltz, Limonadas, Soda-Water, Vinos espumosos, Gasificación de Cervezas.
DIPLOMAS DE HONOR EN 1873-1875-1883.
MEDALLAS DE ORO Y GRANDES MEDALLAS DE ORO EN LYON Y MOSCOW, 1872.
MEDALLA DE PROGRESO (la mas alta recompensa) en VIENA, 1873.
MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE AMSTERDAM, 1883.



Estos aparatos, de compresion mecánica y de fabricacion continua, pueden producir desde 25 hasta 40.000 botellas diarias de toda clase de bebidas, segun su fuerza. Son los únicos que responden a todas las prescripciones de los Consejos de higiene y salubridad. — Son garantizados contra todo vicio de construcción. — Sifones de grande y pequeña palanca, ovoides, cilindricos, muy elegantes y sólidos. Los únicos que estén plateados interiormente; Los únicos que puedan producir bebidas a la vez sanas y agradables.

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE, INGENIERO-MECÁNICO
J. BOULET & C.º, Ingenieros, Suc^{tes}, 31-33, Rue Boimod (Boulev^d Ornano), PARIS
Antes: 144, Rue du Faubourg-Poissonniere.
ENVÍO FRANCO DE TODOS LOS PROSPECTOS EXPLICATIVOS.

La Moda Elegante Ilustrada.
—
SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro
—
Ediciones de lujo y económicas
—
Publicase los dias
6, 14, 22 y 30 de cada mes

LA MODA ELEGANTE
—
Todo suscriptor a LA ILUSTRACION ESPANOLA que desee adquirir LA MODA ELEGANTE obtendrá una rebaja de 25 por 100 en el precio de cualquiera de las cuatro ediciones.
SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro

Establecimiento Tipográfico DE ZACARIAS RODRIGUEZ
Coso, 61, junto al Teatro.
En este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta con un abundante material, se hace toda clase de impresiones de lujo y económicas, en obras ilustradas, esquelas de enlace, publicaciones periódicas, estados, tarjetas de todas clases, prospectos, carteles y cuanto se relaciona con el arte de imprimir.
Especialidad en esquelas de defuncion.

Casi de balde
42 piezas formando un hermoso servicio de mesa de plata Alfinede, por 20 pesetas
Por liquidacion se hace una rebaja de 75 por 100 de toda clase de objetos de plata alfinide, ó argenteria alfinide.
Por 20 pesetas, mitad escasamente del valor de la mano de obra, se obtiene un completo servicio de mesa de plata alfinide, que se ha vendido a 60 francos, compuesta de las siguientes piezas: 6 magníficos cuchillos con sus correspondientes apoyos; 6 tenedores; 6 cucharas; 6 cucharillas para café; 1 cucharon para sopa; 1 cucharon para legumbres; 3 copas para huevos; 2 tazas para postres; 1 pimentero; 1 criba para té y 3 azucareros; total 42 piezas de plata alfinede, cuya blancura se garantiza por 10 años.
Los pedidos, francos de porte, se reciben en esta capital a los 8 ó 10, dias remitiendo 20 pesetas en sellos de correos en carta certificada.
Remitiendo 25 pesetas en billete de Banco y carta certificada, se obtendrá ademas un servicio de 12 piezas que hacen con el arriba indicado servicio 54 piezas franco de porte y a domicilio.
Dirigirse a **M. Rundbakin, 2 B. Hedwigssse, 4, Viena (Austria.)**

Se alquila una sala amueblada con asistencia ó sin ella, calle de la Soberanía 4, entresuelo. 326 1ps

Manifestacion, 46, se traspasa una tienda de comestibles con habitacion ó se pone en arriendo; principal informaran. 317 2pv

Se arrienda una 3.ª habitacion, Torre-Nueva, 40 y 42 en el almacén de cristales de la misma informaran. 324 1p

Por indisposicion de sus dueños se traspasa una tienda de vinos y aguardientes, en el Campo del Sepulcro, próximo a la fundicion de Averli; calle del Caballo, 14, principal informaran. 309 4p

Aviso.
Por ausentarse su dueño se traspasa el antiguo almacén de aguardientes, licorosos y vinos de Muñoz hoy situado calle Torre-Nueva, número 17. 232 1p

Calle de San Blas, número 75, segundo piso, una ama que desea criar en su casa tiene 28 años, 3 dias de leche. 319

Calle Palomar, número 18, se arrienda un entresuelo, una lonja y una calera. 311

Desde San Juan en adelante, se arriendan dos casas de moderna construcción, un gran corral de entrada de carro, un espacioso local, cuadra y habitacion; se arrendará todo junto y separado; dan razon, Azoque, número 18, almacén de vinos y licores junto a Santa Rosa. 340

En la calle Agustina, Aragon, núm. 69, arriendan cuatro habitaciones recientemente reformadas a la moderna, con muchas buenas luces, sol y ventilacion, propias para sacos de dotes y militares; en misma hay quien las enseñará é informará de precios y en la del C. número 9, tratarán. 130

Se vende un mostrador de tres varas de largo, cuatro palmas y medio ancho, y unostableros; can razon Escuelas Pias número 14, tienda, en misma se venden gorras pesetas en adelante. 239

PERSIANAS
De todas clases y precios; se pintan y arreglan.
Hoja de maiz seca y blanca. Der. 100grs 3, estereria. 97

Sirviente
En la sastrería de Alfonso Pérez, Alfonso I, número 12, se necesitan 67 costureras que cobren impuestas. 328

Se necesita un chico doce a catorce años, repartir entregas, ga sueldo; San Pablo, 14, cero derecha. 327

Calle de Cádiz, número 15, tercero, se necesita doncella. 341

Noñizas
Paseo del Ebro, 49, una de 21 años y nueva de leche; criara en casa de los padres; abonaran. 330

Añon, 13, hay una criada en casa de los lres, sea dentro ó fuera la capital; abonaran. 344

Pérdida
En la noche del lunes del actual, desde la D. Jaime I, Mendez N. Coso y calle de Pignatelli se extravió un decimo loteria, número 2.21 se sortea el dia 17 de mayo y se replica a la persona que lo encuentre, sea dentro ó fuera de la villa de Zaragoza, presentarlo en la trefía de la viuda de Pedro y Ramon Saillas Jaime I, número 33, se daran mas señas de dicho decimo. 343

En la calle de Lanuza, antes Botoneros, número 5, se arrienda una primera habitacion de construcción moderna, entapapelada con puertas vidrieras en sus alcobas; la portera la enseñará. 257 2pa
Taller de herrería, calle del Portillo, número 58, se necesita un aprendiz. 316 1p